

En toda España. . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero. . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Reducción y Administración Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abur-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MASHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XLIV.

Madrid, sábado 26 de agosto de 1916

Núm. 13.009.

La máquina desmoralizante

¡Oh, la política de farándula, la hilarante farsa, la perpetua danza de las ambiciones! Los hombres que saben elevar un poco su mirada por encima de la vida corriente la tienen ya juzgada.

Pero no creamos que es cosa banal. Bajo los guiñapos arlequinescos hay un fondo de tragedia. En esas pasiones de partido, agitadas por la fantasmagoría del sistema, ¡qué terrible potencia de aniquilamiento, qué destrozos en el patrimonio moral de un pueblo!

Fémosnos en lo que llama Melchor de Vogüé la mendicidad parlamentaria: "el elector mendiga favores del diputado, que los mendiga del ministro, el cual mendiga los votos del diputado, que a su vez mendiga los votos del elector." No creemos humillante por sí misma la calidad de mendigo, cosa que repugnaría al sentido cristiano; pero, ¿cómo conservar en ese círculo vicioso de la mendicidad parlamentaria el sentido de la propia dignidad, la armonía íntima del carácter, la independencia del bien obrar, la lógica de la conducta?

Entrarán en la política algunas veces hombres afirmativos, leales, hombres que sean una voluntad y una convicción. Pero mirados al cabo de unos años. Salvo excepciones honorabilísimas, tanto más honorables cuanto más difícil es abstraerse al flujo de tantas presiones, la política habrá dado buena cuenta de ellos. Habrán pasado por el laminador de todas las ficciones, y donde hubo un hombre no quedará tal vez más que uno de esos muñecos de que habla B. navente en su última palabra: "Los muñecos son todo resortes, dobleces y junturas; como se yerguen, se doblan; como se alzan, se arrastran y esta flexible facilidad es el mejor remedio de lo humano. Estos muñecos son hombres que saben vivir; los hombres listos que todos conocemos."

De esta disminución de la personalidad ¿se salva alguna fuerza? Aparte de la energía de la ambición hay otra que se siente azudada: la energía del odio. El diputado — ha dicho Le Bon — es hoy a la vez el esclavo de su Comité y el tirano de aquellos cuyos votos no puede conseguir.

Esclavitud y humillación de un lado, odio y tiranía de otro. Loubet, el que fué presidente de la República francesa hablaba de procedimientos de opresión pública, cuya fórmula es ésta: "El que no vota por mí es mi enemigo". Y el citado Le Bon señalaba como una de las causas más activas de la impopularidad parlamentaria "la tiranía verdaderamente odiosa que el diputado de provincia, obligado a hacer suyos todos los odios locales de su Comité, hace pesar sobre los ciudadanos que no pertenecen a su partido".

Aun suponiendo que las leyes no puedan ser nunca creadoras de vida moral, concepto que no nos parece exacto, aunque entendiéramos con De Ribbe que las instituciones orgánicas de un país surgen en cierto modo por sí mismas y espontánea-

mente de las que crean las familias y las relaciones familiares, siempre habría derecho a pedir, cuando menos, que las leyes no fomenten la maldad humana.

Desde hace años y más años viene pesando sobre nosotros ese artefacto político que absorbe nuestras mejores energías y que produce en mayor o menor escala, pero como fruto natural, malestar, divisiones, odios, envilecimiento, todas las mezquindades del alma. Y cuando ha surgido la convicción de que había que ir a una inteligencia con las fuerzas políticas y sociales que se muestran decididas a llevar a cabo una honda reforma de saneamiento, cuando se ha visto que esa inteligencia era un deber, porque el remedio urgía, porque el país no puede esperar más y ha esperado ya demasiado, ha habido quien ha tratado de oscurecer cuestiones que están resueltas con un adarme de patriotismo y otro adarme de sentido común.

Porque, como decía nuestro colega "El Siglo Futuro", en su número del 9 de septiembre último, apoyando su criterio en doctrina de Santo Tomás: "¿Quién ignora que es aceptable la cooperación del mismo demonio, cuando se refiere al ideal divino y al perfeccionamiento moral de los individuos que sostienen la causa de Dios?"

Ora sería nuestra situación si hubiéramos seguido este sabio criterio de Santo Tomás y de "El Siglo Futuro".

SALVADOR MINGUIJÓN

¿Quiere impedir la entrada en el tin-
tero de polvo, materias extrañas, etc.?

Use Vd. el tintero
SENGBUSCH

Chismorreo donostiarra

Servicio radiotelefónico

— Amigo Cachupín, ¿qué ha sido de usted estos días? Lleva usted muchos sin comunicarnos nada, y eso es muy extraño en un reportero político tan activo como usted. ¿Ha estado usted enfermo?

— Casi, casi, querido compañero; porque sí, afortunadamente, he gozado de excelente salud, he estado muy cerca de una enfermedad, interesante en extremo.

— Explíqueme, explíqueme usted eso. — Pues escuche y apunte. Todos sabíamos lo de la enfermedad de Romanones. Todos sabíamos, porque nos lo habían dicho, que el mal no tenía importancia y que el conde estaba más aliviado, y que mejoró mucho, y que se puso bien, etc., etc. Pero el presidente no salía de su hotel, ni se dejaba ver, y a mí me picó la mosca de la curiosidad, y me dije: Puesto que la montaña no viene a mí, es preciso que yo vaya a la montaña. Es decir, puesto que aquí no se sabe la verdad, es necesario que yo vaya a buscarla a la propia Meca.

Y pensado y hecho, aprovechando los descuidos de la servidumbre me metí de rondón en el hotel del conde de Romanones, y tras no pocos obstáculos y apuros logré acomodarme debajo de un diván de la habitación en que permanece el presidente del Consejo.

Tres días, ¡ásmese usted!, tres días he estado allí escuchando y tomando notas, hasta que esta mañana conseguí salir de mi escondite y escapé del hotel sin que nadie me viera, y aquí me tiene usted para contarle lo que he visto y oído.

— Cuente usted cuanto sepa. — Comienzo, y para que no resulte tan pesada la información, puede titular a esta primera parte: "El conde no puede seguir gobernando".

— Ya está. — Continuó. Romanones está me-

jor, efectivamente; pero puedo asegurarle que no está bueno. Durante su enfermedad han visitado al conde el doctor Jiménez, los señores Jimeno, padre e hijo; el doctor Igoyen y otros más, y todos ellos han convenido en que el presidente del Consejo necesita una buena temporada de absoluto reposo, y que sería una locura que se metiera, estando como está, en el rudo trabajo que supone la labor de las Cortes, pues ahora le es de ineludible precisión, para curarse, vivir en una completa tranquilidad.

Estas noticias han caído entre los romanonistas como una bomba, y están aterrados ante la perspectiva de que su jefe atienda las indicaciones facultativas, indicaciones que ya se han hecho llegar a regiones elevadas.

Esto, como usted comprenderá, querido compañero, viene a complicar más la situación, como si no lo estuviera bastante con lo que le voy a referir, y que puede usted titular:

La actitud de Alba

— ¿Qué le pasa a nuestro ministro de Hacienda, amigo Cachupín?

— Le advierto que la siguiente noticia la ha referido hoy un importante financiero que está veraneando aquí. El señor Alba — ha dicho — está dispuesto a imitar al que fué su jefe, el señor Villaverde, confeccionando un presupuesto a estilo de aquel gran hacendista, y si sus compañeros de Gobierno no lo aceptan, se halla decidido a dejar la cartera, para más adelante imponerse, como se impuso Villaverde.

Al llegar aquí el financiero le interrumpió un joven diputado que formaba en el corro, y dijo:

— Pues los señores Burrell, Luque, y Gasset pedirán aumentos para sus respectivos Ministerios.

— Pues Alba no pasará por ellos, y su resuelta actitud hace que todos los ministros se hayan declarado en contra del de Hacienda. Por cierto que en esta cuestión todas las clases conservadoras están conformes en la necesidad de que se introduzcan grandes economías, y este movimiento será secundado por los conservadores, quienes notificarán al Gobierno, si no

lo han hecho ya, que, en vista del estado del Tesoro, no transigirán con que se aumente ni una sola peseta.

— La actitud del ministro de Hacienda — dijo, terciando en la conversación un importante y viejo político, antiguo liberal y hoy retirado de la vida pública — es muy plausible; pero me temo que

Alba no podrá hacer nada,

y si ustedes me lo permiten, voy a decirles por qué.

— Hable usted, hable usted, señor X.

— Yo, señores, estoy asustado de lo que está ocurriendo. Estos Gobiernos no piensan más que en gastar, para tener contentos a los amigos; y los contribuyentes, grandes y chicos, no pueden soportar ya la carga que pesa sobre ellos.

— Pero es lógico lo que está pasando.

— En mis tiempos, los senadores y diputados, cuando viajábamos, pagábamos los billetes de nuestro bolsillo particular. Por aquel entonces sólo tenían coche los presidentes del Senado y del Congreso, y ahora tiene nueve coches la Mesa de la Alta Cámara y otros nueve la Mesa de la Cámara popular. Antes, en cada Ministerio no había más que un coche para su respectivo ministro, y al presente tienen automóvil todos los ministros, los subsecretarios, los directores generales y algunos funcionarios más. Y todo ello sale del Tesoro público, es decir, del esquilmo del país, que es necesario que sepa cómo se derrocha su dinero.

El joven diputado que habló antes volvió a interrumpir el silencio con que se escuchaba al anciano político, y dijo:

— Pues eso no lo pueden suprimir más que Maura con La Cierva en Hacienda; pues Alba, a pesar de sus deseos, teme afrontar la cuestión de las economías, porque sabe que Romanones no le secundará en esa labor, y si no, al tiempo.

— Eso mismo iba a decir yo — añadió el político viejo —; pero que tengan todos en cuenta que el tiempo apremia y que es peligroso retrasar la solución.

— Así es — afirmaron los reunidos — y el corro se disolvió.

— ¿Qué le parece a usted mi información de hoy? — preguntó Cachupín.

— Interesante — le contestamos —. ¿Y tiene usted algo más que añadir?

— Sí; que al olor de lo que se que man han llegado a San Sebastián, con diferentes pretextos, todos los aspirantes a ministros y aquí están esperando a ver si cae algo.

Y le advierto, para terminar, que aunque muchos considerarán fantástica esta información, toda ella es exacta, y si no lo cuenta la Prensa es porque el Gobierno procura, naturalmente, ocultar lo que ocurre y despistar a los corresponsales.

Con que, hasta otro día y descansar.

— Adiós. (De "El Debate").

Religiosas

El octavario en honor de la Asunción de Nuestra Señora

Continuó y terminó en Santa María con la misma solemnidad y notable concurrencia de fieles con que había empezado. La capilla de música que tan acertadamente dirige el maestro don Damián Andreu, presbítero, desarrolló su celo en el canto de las tradicionales como variadas coplas escritas por nuestros maestros en el divino arte para dicho octavario.

Los cultos diarios terminaban con la bendición con el Santísimo, que recibía la devota concurrencia. El martes, último día de la novena, la reverenda comunidad de presbíteros cantó a las cuatro de la tarde solemnes vísperas y después del rezo del santo rosario se celebró la acostumbrada procesion como acto final de la solemne octava, en la que se llevó el paso de la Virgen Santísima. Se detuvo el religioso cortejo en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas y siguiendo por las calles de Isabel II, Rosario y Hannover se reintegró al templo parroquial, donde los reve-



non obstantibus... (Faint text from the reverse side of the page)

CAPITULO II

Maese Adam se vuelve avaro y lleva una conducta vergonzosa

— Durante dos o tres días nada vino a turbar el reposo de los reclusos.

Todo parecía seguir la marcha acostumbrada como antes de la aparición de Marmaduk.

Pero Sibyll no cantaba como en otros tiempos cuando subía al cuarto de su padre.

Estaba como antes largas horas a su lado contemplando su trabajo; pero su infantil alegría había desaparecido.

Los cuidados que antes tenía que pasar para cuidar de las provisiones del día siguiente, no tenían ahora razón de ser por cuanto el dinero que A wyn le había entregado a cambio de sus manuscritos iluminados, era bastante para subvenir a sus modestas necesidades durante varios meses.

Aun cuando desdeñara el amor que Marmaduke le ofreciera, el cambio brusco del timbre de su voz, las confusas palabras que había balbuceado antes de su partida, aquellas fútiles palabras de adiós que seguían a una declaración apasionada, todos esos recuerdos no podían por menos de hacer una cruel herida al orgullo de mujer cuya voz no se extingue sino cuando ya todo pudor ha desaparecido.

Pero no era aquello lo que más humillaba su alma. Los sarcasmos significativos de las gitanas, le herían en lo vivo; la calma y la indiferencia de aquel desconocido que la había mirado sonriéndose; la hermosura de la dama que aquel hombre acompañaba, despertaban en su corazón sentimientos encontrados y dolorosos. Pero el de los celos era quizá el más vivo, pues entre aquel desorden de ideas reflexionó para preguntarse si jamás había podido permitir a sus frívolos pensamientos de ocuparse con demasiada ternura de una persona que estaba separada de ella por un abismo de desigualdades sociales. ¿Qué podía importarle su indiferencia? Y sin embargo, hubiese dado un mundo por no ver aquella sonrisa glacial.

Al fin, arrancándose a sus titánicos pensamientos, fijó las miradas en la bolsa repleta de oro que A wyn le enviara la víspera, por su fiel Madge. Aquella visita le recordó los deberes sagrados que tenía para con su padre y de la alegría que sentiría al saber que podía satisfacer sus necesidades.

Pues, pues, aparte aquel pequeño tesoro que destinaba por entero a W. rner, y después de lavar sus ojos, para que no quedaran huellas de su llanto, se encaminó hacia el cuarto de su padre con paso lento.

H. y, para la sangre impetuosa que corre por las venas de la juventud, algo de extraño y sobrenatural en esa vida ficticia que los grandes literatos y los grandes sabios se crean en el seno mismo de la vida real.

Pasión más avasalladora que el amor, que no pide la presencia del ser amado, que no ha menester simpatías ni el des-

rendos señores ministros asistentes depositaron la imagen de la Gloriosa Patrona de Santa María en el lecho de la capilla que le está dedicada. Bien ha honrado en el presente año esta parroquia mayor a Nuestra Señora en el misterio de su Asunción Gloriosa a los Cielos!

Las Marias de Ciudadela

Inauguraron el próximo pasado jueves un acto hermoso, digno de imitación para todas las socias que pertenecen a la benemérita Obra de reparación eucarística, tan adecuada a las necesidades religiosas de los presentes tiempos y que se extiende de una manera prodigiosa por muchas naciones de Europa y de América.

Nuestro estimado colega «El Iris» de Ciudadela describe con tanta oportunidad el acto inaugural de las Marias de Ciudadela, que nos complacemos en trasladar íntegros los conceptos que vierte respecto la visita eucarística semanal que se proponen realizar aquellas fervorosas señoras. Dice así:

«Las Marias de los Sagrarios de esta ciudad, acordaron en junta ordinaria celebrada el domingo último, visitar en comunidad, todos los jueves del año, uno de los nueve Sagrarios de Ciudadela. Mañana jueves a las siete de la tarde, empezarán la primera visita al Sagrario de la iglesia del Rosario, y una vez allí reunidas y practicadas algunas obras de piedad, según su propio Manual, se darán hora y Sagrario que debe visitarse el jueves siguiente inmediato.

La Junta directiva, avisa a todas las Marias inscritas en este centro eucarístico, rogando su asistencia, y agradeciendo además la presencia de todas las personas devotas que quieran tomar parte en la visita.

Es digno de alabar el celo que demuestran las activas Marias de estos Sagrarios, para reparar la ingratitude y abandono que padece Jesucristo en el Sacramento de su amor. Adelante pues, piadosas mujeres, sed valientes y devotas como las Marias del Calvario, y a los pies del divino Maestro, al mismo tiempo que consoláis las penas y amarguras del Sagrado Corazón de Jesús que tanto ama a los hombres, encontrad en las dulzuras y suavidades, que experimentó María Magdalena, después de arrepentida de sus pecados, y que no son más que un preludio y un anticipo de las eternas recompensas y delicias que Dios tiene preparadas para los que le aman y le sirven.

La fiesta del Apóstol San Bartolomé

La religiosa villa de Ferrerías, que siempre va a la cabeza cuando se trata de probar la fe de sus hijos, honró

espléndidamente este año a su Glorioso Titular.

La nota más simpática la dió el mismo pueblo, que respondiendo a la voz de su celoso reverendo Clero, acudió en nutrida representación a la Casa de Dios, para oír los himnos de gloria, entonados en honor del Santo Apóstol y Mártir. Al atardecer de la Vigilia se cantaron solemnes Completas; el día de la fiesta se distribuyeron buen número de comuniones, cantándose solemne misa mayor, en la que ofició el venerable Beneficido de la Santa Iglesia Catedral don José Mora, Pbro., y recordó las virtudes y los trabajos apostólicos de San Bartolomé nuestro estimado amigo el Rdo. don José Mercadal, Pbro., vicario de Santa María, presentando a sus oyentes un acabado panegírico del Santo.

La fiesta cívica resultó muy animada, habiendo concurrido representaciones de todos los pueblos de la isla. Bien por los animosos como religiosos ferreríenses.

Gran Peregrinación Sacerdotal Española a Nuestra Señora del Pilar

La Junta organizadora de la Segunda Asamblea Nacional de la Unión Apostólica, de acuerdo con el Eminentísimo señor Arzobispo de Zaragoza y con la Junta de Peregrinaciones al Santuario del Pilar, prepara para los días 20 y 21 de septiembre próximo una muy solemne Peregrinación sólo de eclesiásticos y religiosos de la nación, utilizando las ventajas que para el viaje de los asambleístas han ofrecido las compañías marítimas y de ferrocarriles.

Será esta la primera peregrinación sacerdotal que se va a celebrar al Santuario de la Virgen, de aquella Virgen que por gracia especialísima y amor entrañable a nuestra España vino a consolar al Apóstol Santiago cuando éste se encontraba con dificultades insuperables para hacer arraigar el árbol de la fe cristiana en nuestra querida Patria. Habrá misa solemníssima, visita a los innumerables mártires, rosario cantado, Adoración Nocturna y varias excursiones.

Según hemos oído, Menorca probablemente estará dignamente representada por algún Muy Ilustre señor Capitular y por varios reverendos señores sacerdotes de esta isla.

La santa pastoral visita

El venerable Prelado diocesano llegó el pasado sábado al anochecer a la villa de Alayor, siendo recibido por el reverendo clero y autoridades. El domingo administró mañana y tarde el sacramento de la Confirmación, pasando visita a aquella parro-

quia y obras a la misma agregadas. También visitó S. E. Ilma. varias capillas públicas de aquel distrito parroquial, regresando después a Ciudadela, de donde se propone Su Excelencia Ilma. visitar en los próximos domingos los restantes pueblos del interior de la isla.

Exposición diaria

Continuará hasta el jueves inclusivo en la parroquia de Santa María. El viernes 1.º de septiembre empezará en la iglesia parroquial de San Francisco el jubileo de las Cuarenta Horas circulares, estando el Señor de manifiesto de seis y media a siete y media de la noche.

La Obra de las Tres Ave Marias

Desde que hace unos tres años y medio, poco más o menos, que fundó en esta ciudad el reverendo padre capuchino fray Eugenio de Valencia, ha tomado tal incremento y desarrollo entre nuestros paisanos, que durante muchas horas del día se ven fieles que visitan a Nuestra Señora bajo aquel hermoso dictado en las dos iglesias de San Francisco y de San Antonio de esta ciudad, donde se venera su imagen.

Muchas son las gracias que la Virgen Santísima ha otorgado a los mahoneses, según consta en los anales de «El Propagador» de aquella devoción, del que se reciben cada mes más de cien ejemplares. La «Novena Eficaz» que constituye la esencia de dicha devoción se celebrará del 1.º al 9 de septiembre en San Francisco dentro de las Cuarenta Horas circulares. Será la vez primera que se celebrará ante la hermosa imagen colocada en dicha iglesia y los cultos revestirán la solemnidad de las otras novenas. También va arraigando dicha obra en el religioso pueblo de Ferrerías.

La fiesta de San Luis, rey de Francia

La celebró ayer con toda solemnidad la parroquia del vecino pueblo, consagrada al Santo Rey. Como digna preparación a la fiesta se cantaron al anochecer de la vigilia solemnes completas, luciendo la iglesia sus mejores galas. En la misa de comunión general se distribuyeron buen número de Sagradas Formas. La mayor se cantó con toda solemnidad, predicando oportuno e inspirado panegírico el animoso señor vicario de aquella parroquia el Rdo. don Antonio O. fía presbítero; y por la tarde, después de solemnes vísperas se celebró la acostumbrada procesión, terminando con solemne Te Deum y veneración de la santa reliquia. Asistieron varios Rdos. señores sacerdotes de esta ciudad y los cultos se via-

ron concurridos. El próximo domingo se celebra la fiesta cívica.

Próxima Misión

El popular misionero apostólico reverendo padre don Jaime Roselló presbítero de los Sagrados Corazones, se propone pasar de nuevo a esta isla el mes de septiembre próximo, para recordar las verdades eternas, en las iglesias de San Bartolomé de Ferrerías y de San Diego de Alayor.

Ejercicios espirituales

Las señoras reverendas Comunidades de Hijas de San Vicente de Paul de esta ciudad los están haciendo en estos momentos bajo la acertada dirección del reverendo Padre Perrelló, que forma parte de las reverendas Comunidades de Sacerdotes de la Misión de Palma de Mallorca.

Apostolado de la Oración en Loyola

Suntuosas habrán sido las fiestas estos días celebradas en el venerado Santuario, joya artística de nuestra amada Patria y baluarte de fe católica.

Se ha conmemorado el quincuagésimo aniversario de fundación del Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús. Los actos deben de terminar mañana, con una magna reunión de todos los Directores Diocesanos de la piadosa Asociación extendida por el mundo entero.

El Apostolado de esta isla, que tiene una muy brillante historia, ha enviado una relación del estado de la obra en Menorca y como acto de unión a aquellas fiestas el Centro Local de esta ciudad celebrará mañana a las siete en Santa María misa de comunión general con exposición del Santísimo, recomendándose la asistencia a los celadores y socios en general.

Las señoras tendrán después reunión a las once de la mañana en el local acostumbrado. Y los caballeros a las seis de la tarde en la Biblioteca Popular.

La degollación de San Juan Bautista

Nos la recuerda la Iglesia el próximo martes y con esta ocasión mañana se honrará al Santo Precursor en Ciudadela con misa rezada y misa solemne en aquella iglesia rural predicando el Muy Ilustre señor Doctor don Juan Tuduri, Magistral.

La Adoración de Ferrerías

Celebra esta noche vigilia solemne en honor del titular de su primer turno «San Bartolomé», concurriendo a dichos cultos el Consejo Superior Diocesano.

Sufragios

Ayer en la parroquia del Carmen se dijeron toda la mañana misas re-

zadas en la capilla del Santísimo, por el alma de la distinguida señora doña Ana Luch viuda de Oliver, fallecida hace pocos días en Barcelona, habiendo concurrido muchos fieles y los parientes y conocidos de la difunta. Reiteramos nuestro sentido pésame a su apreciable familia.

En honor de María Auxiliadora

Se celebraron el próximo pasado jueves como día 24 de mes hermosos y solemnes cultos en la iglesia de la Concepción, donde se venera la imagen de la Virgen Santísima como Auxilio de las Criaturas.

Primer viernes de mes

Lo es el de la semana próxima y como consecuencia, este Centro Local del Apostolado de la Oración, tendrá misa de comunión a las siete en Santa María con exposición del Santísimo Sacramento.

CULTOS

Parroquia de Santa María

Domingo 27 de agosto. — Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y doce, siendo la de las siete con exposición del Santísimo y comunión general para los cofrades y socios del Apostolado de la Oración, uniéndose a las solemnes funciones que se practican en Loyola para celebrar el quincuagésimo aniversario del Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús. A las diez la mayor con homilía por el reverendo señor Cura Regente. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media vísperas, completas y rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el expresado señor Cura Regente. A las siete continúa la exposición diaria.

En la iglesia de San José, catecismo para niños, a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

En la de San Antonio Abad a las cuatro y media continúa el devoto novenario de Santa Elena, practicándose en los demás días de la semana al toque de Oración. Habrá sermón votivo que dirá don Jaime Tuzó, Pbro., M. A.

Jueves 31. — A las siete de la tarde se dará fin a las Cuarenta horas menores con procesión claustral, reserva y bendición.

Viernes 1.º septiembre. — A las siete y media misa de comunión para la Ora de las Marias de los Sagrarios.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

M. fiana, dominica XI después de Pentecostés, misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve.

A las diez la misa mayor con homilía que dirá el Ldo. Rdo. Sr. Cura Económico. Por la tarde a las tres y media canto de Vísperas, rezo del Rosario y plática doctrinal por el citado señor Cura Económico.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

En la iglesia de Santa Eulalia a las ocho misa rezada con explicación del Santo Evangelio y enseñanza del Catecismo.

Lunes 28 agosto, misas rezadas a las seis, siete y media y ocho y media. A iguales horas los demás días feriales de la semana. Al toque de Oración rezo del Rosario.

Sábado 2 de septiembre, a las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo y Visita a la Santísima Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. En estos cultos toma parte la Obra de las «Tres Marias». Por la noche, después del rezo del Rosario, Salve cantada a la Reina del Carmelo.

Parroquia de San Francisco

Cuarto domingo de agosto. — Misas rezadas a las cinco y a las siete, a las nueve y media, la misa de la tropa y a las diez la mayor con homilía por el reverendo señor Cura Párroco. A las dos y media enseñanza de catecismo y a las tres y media vísperas y santo rosario.

Lunes 28. — A las ocho misa en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 29. — A las siete y media a las nueve misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Miércoles 30. — A las siete y media misa para las Marias de los Sagrarios.

Viernes 1.º de septiembre. — Se dará principio a las Cuarenta Horas menores con procesión por el interior del templo, continuándose todos los días de seis y media a siete y media de la noche.

Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria de siete a ocho de la noche en la parroquia mayor de Santa María hasta el jueves 31 agosto, en cuyo día habrá procesión claustral a las ocho menos cuarto y para la cual se invita atentamente a los adoradores y tarsicios.

Desde el viernes 1.º de septiembre el Señor estará todos los días de manifiesto de seis y media, a siete y media de la noche en la parroquial iglesia de San Francisco de Asís. El primer día habrá también procesión claustral a lo que se invita también a los socios de esta Adoración Nocturna.

Obra de las «Tres Marias» de los Sagrarios Calvarios. — Durante la próxima semana tendrá dicha Asociación las misas de comunión siguientes: el lunes en San José a las ocho, el miércoles a las nueve en San Francisco, el jueves a las siete y media en la Concepción y el sábado en el Carmen a la misma hora anterior.

Novena Eficaz de las Tres Ave Marias. — Se celebrará con la solemnidad acostumbrada de 1.º al 9 de septiembre próximo en la parroquia de San Francisco, donde se venera la imagen de Nuestra Señora de las Tres Ave Marias. Empezarán los cultos de la Novena sobre las siete de la noche, dentro de las Cuarenta Horas circulares.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Ceferino papa, Segundo y Alejandro.

Santo de mañana. — Santos José de Calasanz, Rufo abogado, Cesáreo arzobispo y Licasio obispo.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de las Gracias en la Concepción.

Sección oficial

Ayuntamiento de Mahón

Subasta para la reconstrucción del cuerpo de edificio cocina de las Ila.

lor de un corazón amigo y que vive solitaria alimentándose a sí misma, como Dios en el seno de sus grandezas.

También el filósofo había experimentado vivo pesar desde que no viera a su hija.

Cuando se había congratulado de mostrar a Marmaduke su máquina animada de un soplo de vida, he aquí que la máquina había surgido tal y como en realidad la imaginara, pero cada adelanto nuevo traía aparejada una nueva dificultad.

Había salvado los primeros pasos hacia esa creación gigante de los tiempos modernos; pero se hallaba detenido en su marcha por el obstáculo que tanto retardó su aplicación a la industria.

Tenía el cilindro, tenía la caldera; pero, lo que hubiese deseado, el vapor, no bastaba para poner en movimiento el cilindro.

Y sin embargo, con la paciencia de una araña se ocupaba en confeccionar un nuevo cilindro con distintos metales.

— Es raro, decía, el calor del motor no facilita movimiento. Y aproximándose así a la verdad sin alcanzarla nunca, se veía condenado a trabajar sin resultados.

Sibyl se había sentado en un rincón del cuarto sobre un montón de fuelles y parecía entretenido en trazar caracteres sobre el polvoriento suelo.

Viéndola tan fresca, tan pura, tan hermosa, entre aquella atmósfera de humo en medio de aquella escena extraña, un poeta la hubiese comparado a la más joven de las Gracias yendo a visitar a Vulcano en su herrería.

El sabio prosiguió su trabajo, la joven continuó sus suspiros y las sombras de la noche cayeron lentamente sobre los dos. El silencio era profundo pues la máquina y el yunque reposaban. Sólo se escuchaba el chirrido de la lima sobre el metal, o alguna exhalación que de trecho en trecho lanzaba el asbilo. Así lejos del ruido, de los esplendores, de los cuidados del mundo exterior, en el seno de aquel siglo sanguinario, inquieto

y semibárbaro, vivían juntos y separados del universo, una olvidada y desconocida, otro escarnecido y detestando los dos principios del Todo de que se compone la aérea vida de lo Bello en todas las edades. La imaginación soñadora de la Mujer y el Genio activo del Hombre.

EL ÚLTIMO BARÓN

EL ÚLTIMO BARÓN



SECCIÓN DE ANUNCIOS

F. BERTRAND

S. A.

FORNITURAS Y HERRAMIENTAS

PARA

JOYERÍA, PLATERÍA, RELOJERÍA Y ARTES ANEXAS

Limas inglesas y suizas. Hileras de tirar hilo y de roscar. Buriles de todas formas, g...
tas y cepillos planos y circulares de cerda, acero y cristal. Papel de esmeril. Tor...
nos y transmisiones. Sierras negras superiores para calar metales Criso...
les y cubetas refractarios, calidad extra para fundir. Piedras y
muelas de arenisca, esmeril y Arkansas, para afilar. Ali...
cates y pinzas en gran variedad de modelos, etc. etc.

Herramientas de precisión para mecánica fina
Estuchería y cristalería Relojes de alta precisión

ÚNICO DEPOSITARIO DE LOS MUELLES REALES

STAHL

CONCESIÓN EXCLUSIVA PARA LA VENTA DE FORNITUARS

JUVENIA

PETRITXOL, 12, PRAL. — BARCELONA

Taller de mármoles de la calle Portal de Mar n.º 5

MAHÓN

Lápidas artísticas a alto relieve. Panteones y chimeneas.
Trabajos en todas clases de piedras.
Gran surtido en mármoles para Ebanistas y Carpinteros.
Especialidad en Lápidas mortuorias.
Trabajo económico y esmerado.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Catalina Massa Ponsell

Residencia en la plaza del Retiro, número 18, Mahón, ofrece al público su casa para lo que se pueda relacionar con la confección y arreglo de paraguas y sombrillas, con que en otras ocasiones se ha dignado favorecerla.

Una joven de 24 años, desea encontrar co-ocasión para servir hasta las tres de la tarde. En esta imprenta informarán.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

Según contrato que tenemos firmado con la importante casa fotográfica de D. José Luque Nostal de Madrid, todos nuestros lectores tienen derecho a adquirir por tres pesetas noventa y cinco céntimos y la presentación de diez cupones como el que sigue, una bonita ampliación fotográfica del tamaño 80 x 40 centímetros, sobre cartulina 80 x 65, sin marco.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PÚBLICO

Aventuras de Jack Lynx

El Detective misterioso

La mejor y más interesante novela de aventuras policíacas publicada hasta hoy. Semanalmente aparecerá un nuevo capítulo de 61 páginas con cubierta en tricornia. Este cuaderno contiene un episodio completo, profusamente ilustrado. Precio de cada cuaderno 0.20 pesetas. En venta en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11, Mahón.

¿Quiere usted

encuadernar un libro? Encargue, pues, el trabajo a los talleres de encuadernación de esta imprenta y quedará satisfecho por lo elegante y fuertes que son nuestras encuadernaciones.

Cotización de la plata

Facilitada por la casa Marret Bonnin Figueras y C.ª de Barcelona

PRECIOS DE VENTA

Table with 2 columns: Item description and Price (El Kilog. Ptas.). Includes items like Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rielsos. Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número. Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros. Barcelona 7 de agosto de 1916. Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta número 7.

Facilitada por la casa Captain Saut-André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

Table with 2 columns: Item description and Price (El Kilog. Ptas.). Includes items like Borax líquido, Plata fina, etc.

Soldadura de 635 mm. fina con hechuras 74.00 Soldadura de 5 mm. mostrador 70.00 Plata de 800 mm. 71.40 Recortes latón especial para soldadura 2.50 Oxido al platino botella de 100 gramos 5.00 Oro fino, de 18, 14 y 9 kilates 2.75, 2.20 y 1.40, respectivamente. Soldadura oro al 9 para oro de 18 kilates 2.10

Depósito y venta exclusiva: Bolas de plata macizas varios números de Sucesores de LORENZO Sintes, Hechuras el mil 9.00 Sierras clase superior la gruesa 5.00 Depósito y venta exclusiva: Malla de plata hecha a máquina por la casa Agustín Marqués. Precio según clases y ley. Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán Librés y C.ª, San Fernando, 84. Mahón 7 de agosto de 1916.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESITINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Papel higiénico Salud

Enlazado automático :: Presentación elegante y sin competencia :: Em-paque esmerado :: El más higiénico.

El papel sánico SALUD, por sus inmejorables cualidades higiénicas, puede competir con los de marca más acreditada. Es el de mayor tamaño y más cómodo uso, estando a cubierto de moscas y demás insectos por ir encerrado en elegante caja. Véndese en paquetes de 200 servilletas en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

En el mismo establecimiento se venden también cajas distribuidoras, de elegante presentación, y que automáticamente van dejando salir las hojas de tan higiénico papel una a una. NO EQUIVOCARSE. El papel higiénico SALUD, de enlazado automático, se vende en la

Librería de Manuel Sintes Rotger Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

Papel Sánico Inglés marca Glen

De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos. Véndese en paquetes de 500 o de 1,000 hojas en las librerías de

Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11, y Nueva, 10, Mahón

Imp. de M. Sintes Rotger. — Mahón

ZARZAPARRILLA MÚNERA



GARANTIA DE BUENA SALUD ES LA SANGRE PURA LA ZARZAPARRILLA MÚNERA HACE SANGRE PURA

CORRIGE LAS IMPUREZAS DE LA SANGRE QUE CAUSAN LOS HERPES, EXCEMAS, ERUPCIONES CUTÁNEAS, GRANOS, ZARPULLIDOS, ETC. CURÁNDOSE CON SU USO TODAS ESTAS ENFERMEDADES.

PREPARADA CON EL EXTRACTO DE LA MAS SELECTA ZARZAPARRILLA DE HONDURAS EN EL ACREDITADO LABORATORIO MÚNERA CASA FUNDADA EN 1873 BARCELONA

LAS MEJORES TINTAS PARA ESCRIBIR son la PELIKAN y la ELEPHANT. Con su uso al cabo del año se economiza mucho dinero. Depósito en Menorca, plaza del Príncipe, 11, Mahón.